
・『加齢や病気とのつきあい方』ありがとうございました。

・次回はぜひ認知症の話をよろしくお願いします。

・大変参考になりました

・ヒュッゲ・やまもとについてもっと具体的に聞きたかった。

講話の間に体操

を行いました

回覧

第41回 病院地域講演会のご報告

残暑の候、皆様におかれましては益々ご健勝のこととお慶び申し上げます。

さて、8月10日(土)に第41回 久留米リハビリテーション病院 地域講演会を開催致しました。

第一部は柴田院長より「加齢や病気との付き合い方」「Hygee Yamamoto（ヒュッゲ・や

まもと）との付き合い方」と題して、平均寿命と健康寿命の観点から久留米市の現状を踏まえ、

講話していただき、続けて、現在開設しているヒュッゲ・やまもとの役割について講話していた

だきました。

第二部に、言語聴覚士の川口拓海氏より「適切な口腔ケアについて～誤嚥性肺炎にならないた

めの予防法～」と題し、誤嚥性肺炎にならないためには、いかに口腔ケアが重要か講話していた

だきました。

講話の間には、理学療法士の坂田猛氏より、肩こり・腰痛予防の体操をし、参加された皆様の

体と心をほぐす事ができた様子でした。

『適切な口腔ケアについて

～誤嚥性肺炎にならないために～』

久留米ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ病院

言語聴覚士 川口 拓海 氏

『加齢や病気との付き合い方』
『Hygee Yamamoto（ヒュッゲ・やまもと）との付き合い方』

久留米ﾘﾊﾋﾞﾘﾃｰｼｮﾝ病院 院長 柴田元

～講演中の様子～

参加者の皆さまの声

（アンケートより）

次回の第42回講演会は、令和元年12月に開催予定です。

詳しい内容につきましては、回覧板や病院内の掲示にてご案内いたしま

す。

地域の皆さまのご参加を心よりお待ちしております。



②　当講演会の参加 ③　講演会の長さ

　
    

⑤適切な口腔ケアについて

⑥ 講演会の内容は何が良いと思いますか？

①　講演会をどこで知ったか

④　院長講演内容について

ア ンケ ー ト 集 計 結 果

回答数 17名

＜質問項目＞

①当講演会をどこで知りましたか？

②当講演会の参加は何回目ですか？

③講演会の長さ(時間)はどうでしたか？

④院長講演の内容について

⑤「適切な口腔ケアについて」について

(アンケートより抜粋)

○災害に備えて

○美味しくご飯を食べるためには

○生活リハビリテーションについて

○介護技術について

○健康寿命とロコモ(運動器機能低下）について

○脱水の予防について

〇認知症の予防について(脳の活性化)

○認知症の理解と対応

○膝や腰の痛みについて

○肺炎の症状と予防法について

○生活習慣病の予防から(食事の面から)

○食べやすい食事の工夫

ご参加いただきありがとうございました。

また、アンケートのご協力・ご意見ありがとうござ

いました。

今後も地域の皆さま方のお役に立てるような講演会

にして参りたいと思っておりますので、宜しくお願

い致します。

久留米リハビリテーション病院

地域講演会運営スタッフ一同

令和 元年 8月 吉日

山本ｺﾐｭﾆﾃｨｰｾﾝ

ﾀｰ
回覧板

かぶとやま調剤薬

局
当院外来窓口

院内掲示ﾎﾟｽﾀｰ

当院ﾃﾞｲｹｱ

むつみ

前回講演会

初めて

2回～3回

4回以上

無回答

短い

ちょうど良い

やや長い

とても長い

無回答

とてもわかりやす

かった

わかりやすかった

ややわかりにく

かった

わかりにくかった

無回答

とてもわかりや

すかった

わかりやすかっ

た

ややわかりにく

かった

わかりにくかっ

た

無回答


